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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, Protezione 
Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 29/01/2019 – ore 10:00 
 
O.D.G.: 
 

 
 
Sono presenti i Consiglieri: Bertocchi Barbara (in sostituzione di Montesarchio Giovanni),  
Spattini Nives, Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa. 
 
Sono assenti: Benedini Dante, Barattini Luca e  Lapucci Lorenzo 
 
E’ presente per l’Amministrazione comunale l’Assessore alle politiche per la tutela dell’Ambiente 
Sarah Scaletti. 
 
Sono presenti inoltre: per l’ente di Bonifica Consorzio 1 Toscana Nord, l’ing. Maurizio Rocchi. 
 
 
Presiede:  la Vicepresidente Nives Spattini. 
 
Svolge le funzioni di Segretario:  Luca Coppo. 
 
 
Prima dell’inizio della seduta si consegnano tre schede grafiche, (fornite dall’ing. Rocchi), in 

formato A3 rappresentanti i lavori di manutenzione ai corsi d’acqua previsti per l’anno 2019 dal 

Consorzio di Bonifica su tutto il territorio di competenza.  

 

Accertata la presenza del numero legale, alle ore 10:20 Spattini  apre la seduta ringraziando della 

presenza l’ing.  Maurizio Rocchi  intervenuto in rappresentanza dell’ente di Bonifica Consorzio 1 

Toscana Nord ed introducendo il punto 1 dell’O.D.G. ossia “presentazione Piano degli Interventi 

del Consorzio di bonifica per l’anno 2019”. 

 

Prende la parola l’ing. Rocchi, spiegando che il compito del Consorzio di Bonifica è quello di 

eseguire opere di manutenzione Ordinaria e bonifica ai corsi d’acqua inseriti nel reticolo di 

competenza. Spiega che circa nel mese di Novembre l’ente prepara un piano degli interventi da 

effettuare nell’anno successivo, la cui quantificazione andrà inserita nel Bilancio. Spiega che tale 

piano deve essere approvato dalla Regione Toscana tramite delibera di giunta, nella quale  
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vengono individuati tratto per tratto gli interventi di manutenzione. Gli interventi in questione sono 

rendicontati periodicamente dall’ente, monitorati e controllati dalla Regione. Premette inoltre che la 

rendicontazione seppur debba essere effettuata trimestralmente, viene effettuata dal consorzio in 

tempi più brevi, pubblicando in rete in tempo reale le varie fasi.  

Spiega inoltre che il Consorzio di Bonifica, al fine di garantire una maggior efficienza, prima 

di sottoporre il piano degli interventi da realizzare sul territorio nelle fasi future, chiede un parere 

alle amministrazioni Comunali in modo da permettere alle stesse di suggerire modifiche od 

implementazioni al documento. 

Afferma che la regione Toscana quest’anno ha approvato il bilancio 2019 circa un paio di 

settimane fa. 

Illustra le tre schede grafiche riguardanti i lavori di manutenzione ai corsi d’acqua previsti per 

l’anno 2019 dal Consorzio di Bonifica su tutto il territorio di competenza. La prima scheda indica le 

Modalità di affidamento dei lavori di manutenzione, divisi per “ lavori in amministrazione diretta” e 

“lavori affidati in appalto”. La seconda scheda indica la frequenza delle manutenzioni nei relativi 

tratti dei corsi d’acqua in gestione. La terza divide le manutenzioni nei vari corsi d’acqua per 

tipologia: di “sfalci” e “taglio selettivo”.  

Spiega inoltre che l’attività di taglio del consorzio riguarda per il 90% gli sfalci e per il 

rimanente 10% il taglio selettivo delle alberature. Spiega che in aggiunta ai suddetti lavori il 

consorzio si occupa dello svuotamento delle vasche di raccolta poste a monte delle tombature.  

Spiega che inoltre si occupa della manutenzione e ri-sagomatura  degli argini.  

Spiega brevemente la carta di affidamento dei lavori contenente i relativi importi.  

Afferma che al fine di velocizzare gli interventi su tutti i tratti in gestione, si sono modificate 

le modalità di appalto, frazionando gli appalti a molte più ditte, che lavorando in contemporanea 

riescono a terminare la manutenzione in tempi molto più rapidi. 

Spiega che a bilancio 2019 il Consorzio ha a disposizione euro 438.000 di cui solo euro 

100.000 gestiti in amministrazione diretta con i propri dipendenti. Spiega che gli operai alle 

dipendenze dell’ente sono 10 di cui 6 sul territorio di Massa e 4 sul territorio di Carrara. 

           Conclude affermando che euro 10.000  non sono stati impegnati in quanto da utilizzare per 

eventuali imprevisti che potrebbero verificarsi nel corso dell’anno. 

 
Spattini sollecita i commissari a porre eventuali domande all’ing. Rocchi. 
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Prende la parola la consigliera Bertocchi chiedendo se il Consorzio di bonifica si era occupato 

anche del taglio degli alberi in località detta “casone”, mostrandogli a tal proposito un “post” di 

critica sul lavoro effettuato, postato da un cittadino. 

 

L’ing. Rocchi risponde in maniera negativa affermando che il sito in oggetto non è nelle 

competenze del Consorzio. 

 

Accertato che nessuno dei commissari abbia più domande in merito all’argomento di cui al punto 1 

dell’O.D.G, Spattini apre la discussione del punto 2 dell’O.D.G., ossia “ Presentazione progetto del 

consorzio di Bonifica riguardante la sistemazione del torrente Gragnana in loc. Padula”. 

 

Prende la parola l’ing. Rocchi, spiegando che il Consorzio di bonifica aveva presentato in 

Regione un progetto di messa in sicurezza della base del muro di contenimento in quanto la parte 

a monte è di competenza del comune di Carrara. 

Spiega che lo stesso progetto non è stato omologato dalla Regione in quanto, mancando la parte a 

monte, la stessa potrebbe compromettere il lavoro alla base. 

Afferma che quindi sia il Comune di Carrara che il Consorzio di Bonifica si sono resi disponibili 

tramite comunicazione congiunta alla Regione Toscana a realizzare un progetto complessivo, 

implementando quello realizzato fino ad oggi per cui la Regione stessa potrebbe finanziare in un 

unico passaggio l’opera complessiva. Conclude affermando che per questa eventualità  sono stati 

già sentiti i progettisti dell’opera alla base. 

  

Prende la parola la consigliera Bertocchi chiedendo all’ing. Rocchi se è già stata ipotizzata una 

tempistica. 

 

Risponde l’ing. Rocchi affermando che ad oggi non era stata ipotizzata una data, inoltre  

riassume brevemente tutto l’iter procedurale, dal primo sopralluogo da parte dell’ente tramite l’ex 

dipendente ing. Lucchesi avvenuto circa 4 anni fa, fino ad oggi. 

 

Accertato che nessuno dei commissari abbia più domande in merito all’argomento di cui al punto 2 

dell’O.D.G, Spattini saluta e ringrazia l’ing. Rocchi per la disponibilità dimostrata. 
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I Commissari decidono di non mettere in votazione i verbali delle sedute consiliari dei giorni 11 e 

22 gennaio 2019  in quanto non presenti in aula i rappresentanti della minoranza, si decide quindi 

di portarli in votazione alla prossima riunione. 

 

Spattini chiude la seduta alle ore 11:00. 

 

Il Segretario verbalizzante: 
   F.to Luca Coppo         La Vicepresidente della Commissione 8^: 

                                                                                     

  F.to Nives Spattini 

 


